

Cavernícolas y frailes jugaron al fascismo a escondidas

Hemos visto en La Tribuna la información gráfica del acto privado que realizaron en un patio de beneficio de café los falangistas españoles y ticos, el domingo pasado. Han tenido los falangistas que arrebafarse en un patio de beneficio a practicar sus estafalarios ritos, porque bien saben que en público sus actividades cavernícolas están de sobra, y que el pueblo de Costa Rica no, está dispuesto a tolerarlas.

Los falangistas nuestros, españoles y ticos, son gentes que tienen focas, automóviles, camiones que tienen acciones en los bancos, que tienen comercios en grande y, en consecuencia tienen tiempo y dinero suficientes para dedicarse a sus vagabunderías, como la del domingo pasado.

A fin de pasar un buen rato a costillas de sus buenos clientes; los del rebaño falangista, entre el fraile Fernández Losada, y el recitador vergonzante, González Marín, se planeó de seguro la payasada del domingo: El fraile pondría la misa de campaña, y el otro exhibiría la imagen milagrosa (imagen en la cual ninguno de los dos cree, pero que les sirva para sus fines comerciales), el fraile haría el sermón y el otro recitaría versos propios para conmover a las sentimentales falangistas y a los no menos sentimentales compañeros, a esos que el domingo dijeron que "si el caso llegaba derramarían hasta su sangre por España", como si en la España de ahora lo que se estuviera derramando fuera agua de rosas. Y la exhibición de la *imagen milagrosa* acabaría de sellar el acto de mixtificación y de payasismo fascista enmarcado en el patio de beneficio donde tanto sudor del pueblo costarricense está sirviendo para mantener la holganza a esta casta de curas barberos y mercachifles que nos han ido llegando de la España medioeval. Los curas de la Dolorosa se han levantado las sotanas, que huelen a humo de la Santa Inquisición, y se han tirado de cabeza en la sucia propaganda fascista, que los están haciendo odiosos, no por curas sino por fascistas; clases populares. Los curas de la Dolorosa están evidenciando con su conducta, entre nosotros, la que en España han observado son congéneres y cuyas consecuencias luego lamentan a mocó tendido. Nos preguntamos: ¿qué habrán sentido los católicos antifascistas, costarricenses al saber que un fraile español, partidario de la traición como norma de hierro, tomó la misa como pretexto para hacerle

propaganda a su empecinado cavernario? Para un espíritu verdaderamente religioso, nos volvemos a preguntar ¿no tiene tal conducta mucho de simoníaca, es decir, de tráfico con las cosas que estima santas, hecho nada menos que por un sacerdote? El otro, el miserable recitador, que de miedo al público honrado del país ocultó su filiación de fascista y de traidor, y que para disfrazar aún más su cobardía de falangista, llegó hasta el cinismo de recitar versos de García Lorca, este otro ente, bien puede andar de pueblo en pueblo, como Maese Pedro con sus títeres explotando una *imagen milagrosa*, convirtiéndolo en Celestina de sus bolsillos, y prostituyendo lo que para otros hombres con más delicadeza moral, es nada menos que un símbolo de la madre del Cristo.

La reunión en el patio de beneficio dice al pueblo a las claras cuál es la extracción social de que provienen en todos los países de los fascistas, curas inxerupulosos y logrereros; aventureros de la legua, explotadores enriquecidos con el despojo de los trabajadores, y el rebaño de las niñas y niños bien que viven y vivirán eternamente en la tutela intelectual que les impusieron desde las escuelas y seminarios, los equivocados frailes cavernarios.

Por desgracia en nuestro país a los curas de la Dolorosa se les ha permitido apoderarse de un buen sector de niños; y bajo pretexto de escuela cristiana, lo que están haciendo es escuela anti-democrática: en el rebaño de falangistas figuró un grupo de escolares que fueron sin daga a jurar el fascio de Franco. Y bien señores directores de la Educación Nacional, en dónde está la vigilancia tan cacareada que ustedes ponen para que la escuela de Costa Rica sea democrática? ¿O es que fray Agustín puede más que las leyes del país y la memoria de Mauro Fernández ya está más que muerta en la conciencia de los directores de la educación nacional?

Al Dr. Vargas, costarricense que representa a estas horas una gran masa popular, se le impide que entre en una ciudad a la cabeza de una manifestación y se le mete en un cuartel, considerando que ejerce actividades reñidas con las leyes de la república; a los falangistas españoles y ticos que se agrupan militarmente, que hacen prácticas militares jefeadas por un militar extranjero, y que profesan un ideario absolutamente reñido con la democracia, se les deja que desplieguen toda clase de actividades sin que el gobierno intervenga en lo más mínimo con ellos.

Bien, decimos nosotros, la lucha es lucha y el pueblo democrata de Costa Rica está dispuesto a librarla en cualquier terreno. Por cada fraile extranjero o nacional que levante su mano haciendo no el signo de la cruz, sino el saludo fascista, habrá un obrero que levante su puño cerrado, por cada exhibidor de *imagen milagrosa* que nos venga de España, habrá muchos jóvenes que exhibirán la miseria moral de los cobardes traidores de España; por cada niña o niño bien que lleve sobre su pulcrísima camisa de seda azul las flechas del fascio, habrá hombres y mujeres del pueblo que les opongán el pecho, lleno de indomable coraje para luchar por la justicia y la libertad, contra toda forma de cavernarismo reaccionario.

Imprenta
CARTIN

Mujeres
Trabajadoras

Asistid hoy sábado al mitin en el local del Partido Comunista, a las 7.30 de la noche.

Todas las mujeres que luchamos por un porvenir mejor para nuestros hijos, debemos organizarnos inmediatamente, para ocupar nuestro puesto de mujeres defensoras de la libertad del mundo.

Vittorio Mussolini, el hijo del Duce a escrito un libro en el que declara que para él fué una bella emoción haber presenciado los incendios y las matanzas de Etiopía.

Vittorio Mussolini, el hijo mayor del Duce, y que cuenta 20 años de edad, ha escrito un libro que es una autografía titulado "Voli sulle Ambe", ("Vuelos sobre la meseta etíope"), en el cual hace confesiones que revelan el ambiente pervertido en que se mueve y también sus inclinaciones de sadista. Para que se vea que no hablamos a humo de pajas, transcribimos aquí párrafos de su libro, que tomamos del "Daily Worker" del 23 de setiembre:

"Nunca en mi vida había visto un incendio". "Cada vez que yo corría tras un carro de bomberos, para ver uno, se me hacía a un lado. Fué así como, tal vez porque alguien sabía de este deseo mío insatisfecho, que vino un día la orden de bombardear el territorio de Addis Abeba con bombas incendiarias solamente. No creo que existiese otra razón más importante para esta orden".

El joven pervertido describe con fruición el horrible espectáculo del bombardeo:

"El 23 comenzamos nuestro vuelo. Para obtener una mejor visibilidad, fué necesario ponerle fuego a todo el territorio, inclusive las

aldeas. Fué un espectáculo trágico pero hermoso. Una vez a razonable altura, comenzamos nuestro sistemático bombardeo. Primero pudimos ver una cortina de humo blanco, luego una llovizna llamada y la vegetación encendida.

"Recibimos orden de repetir el bombardeo. Fué un placer. No pude dar en el blanco que ofrecía una gran choza rodeada de árboles. Era necesario apuntar derecho en el centro del techo de paja. La tercera vez lo logré. En cuanto vieron el techo incendiado, las gentes que estaban dentro de la casa comenzaron a correr y a saltar como diablos".

Describiendo uno de sus primeros vuelos, el joven Mussolini dice:

"No había tiempo que perder. El objetivo de nuestro bombardeo era el Ghebbi del Ras Sejum. Lo busqué. Lo encontré. Entonces calculé el tiempo y dejé caer dos bombas de 5 kilogramos cada una... Vi con pesar que había errado mi blanco, y que los resultados habían sido muy pobres y que esto me podía ocurrir cada vez.

"Quizá era que yo esperaba demasiado. Me había imaginado terribles explosiones tales como las que ocurren en los filmes americanos, pero aquí la choza de barro de los etíopes, hechas como son de barro, no ofrecen al que bombardea ninguna satisfacción".

En otra sección del libro, se exalta recordando cómo bombardeó a "etíopes desarmados" aglomerados en el mercado de Dacua; cómo los aviadores fascistas "llevaron a cabo muchos vuelos en un día para gozar del espectáculo de ver a "los etíopes huyendo en desorden", cómo los soldados fascistas "acostumbraban a quemar pilas de etíopes".

"La guerra dice en su libro el pervertido hijo del Duce, "educa ciertamente. La recomiendo a todos. Creo que cada hombre debe hacer por lo menos una guerra. La guerra para nosotros ha sido un sport, el más hermoso y completo de los sports."

Suponemos que en Costa Rica el hijo de Mussolini habría sido recibido en triunfo por los cristianos dominicos que en el Colegio de los Angeles están entrenando niños para el odio.



De E.E.U.U.

Vittorio Mussolini, el hijo de Mussolini, que vino a los Estados Unidos en el mes de setiembre, tuvo que pasarse a un cuter antes de

desembarcar en Nueva York para escapar a una gran manifestación antifascista que lo esperaba en eluelle.

De Brasil

Rodolfo Ghioldi, el valeroso luchador antimperialista agoniza en uno de los sombríos calabozos de que se sirve el déspota del Brasil Getulio Vargas. Ghioldi había sido condenado a 4 años de presidio por medio del Tribunal de Seguridad Nacional, creado especialmente

por la tiranía de Getulio, para vengarse de sus enemigos políticos.

Hay que protestar, camaradas, por las vejaciones y sufrimientos que el compañero Ghioldi padece en su prisión, si no es que ya le han dado muerte.

De Alajuela

Para efectos electorales se publica la siguiente Directiva Cantonal del Partido Bloque de Obreros y Campesinos de Grecia:

Presidentes Efectivos:

Valentín González Dodeiro, Custodio Montero Campos, Gilberto Barquero Masís.

Secretario:

Miguel Angel Sánchez Salas.

Tesorero:

Secundino Salazar Quirós.

Fiscal:

Rigoberto Salazar Morera.

Vocales:

Paulino Soto Córdoba, Edmundo Barquero Chaves, Teodorico Barquero Jiménez, Saúl Moreira Moreira, Raúl Arias Barquero, Miguel A. Sánchez S.

Para el arreglo de su Sombrero
"EL AGUILA"
12 5 vs. al norte de la P. Central de Camiones
— José Avalos



AEROVÍAS NACIONALES



VIAJE A
MANAGUA Y RIVAS

todos los jueves regresando viernes

La línea aérea más económica